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新春を寿ぎ 謹んでお慶びを申し上げます。 

今年は辰年。天龍村の年ですね！！ 

村民の皆様にとって、迎えた新しい年が佳き年となりますように。 

                  令和 6 年 1 月 天龍村議会 
 

天龍中学校 3 年生が天龍村議会本会議を傍聴 
 令和 5 年第 4 回天龍村議会定例会に、天龍中学校 3 年生の 3 人が傍聴に来てくださいました。 

本会議場の雰囲気、一般質問のやり取りの様子など、普段なかなか接する事がないと思いますので 

とてもいい機会だったのではないでしょうか。少しでも議会の事を知ってもらえたら嬉しいです。 

 

                             村民の皆さまもぜひ議会傍聴に 

                             お越し下さい！ 

                             お待ちしております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天龍村議会だより 
 

 
 

第  ４ 号 

令和６年１月 

発行 天龍村議会 



令和 5 年第４回議会定例会が開催されました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 一 般 質 問 ○ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5 年１２月４日（月）から１３日（水）までの日程で第４回定例会が開催され 

提出された議案等について審議いたしました。 

【可決された議案等】 

・議案第４５号 天龍村営水道事業の設置等に関する条例の制定について 

・議案第４６号 天龍村営下水道事業の設置等に関する条例の制定について 

・議案第４７号 議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例等の整備に関する条例について 

・議案第４８号 天龍村手数料徴収条例の一部を改正する条例について 

・議案第４９号 天龍村国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 

・議案第５０号 特別職の職員で非常勤の者の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例 

について 

・議案第５１号 天龍村営水道事業の設置等に関する条例及び天龍村営下水道事業の設置等に関する 

        条例の施行に伴う関係条例の整備に関する条例について 

・議案第５２号 天龍村学校職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 

・議案第５３号 天龍村教育基金の設置及び管理処分に関する条例を廃止する条例について 

・議案第５４号 南信州広域連合が処理する事務の変更及び南信州広域連合規約の変更について 

《予算》 

・議案第５５号 令和５年度天龍村一般会計補正予算（第４号）について 

・議案第５６号 令和５年度天龍村国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について 

・議案第５７号 令和５年度天龍村営水道事業特別会計補正予算（第４号）について 

・議案第５８号 令和５年度天龍村営下水道事業特別会計補正予算（第２号）について 

・議案第５９号 令和５年度天龍村介護保険特別会計補正予算（第２号）について 

・議案第６０号 令和５年度天龍村国民健康保険診療所特別会計補正予算（第３号）について 

・同意 第３号 天龍村監査委員の選任について 

《請願陳情》 

・陳情 第２号 「健康保険証」の存続を求める意見書の提出を求める陳情 

《意見書》 

・発議 第７号 「健康保険証」の存続を求める意見書の提出について 

・発議 第８号 県施設の整理統合が続く中で、地域の振興に資する施設整備等を求める意見書の 

        提出について 

大平正長議員 ＊令和６年度当初予算案の編成について 

          令和６年度の予算編成の基本方針と重点施策は？また主要事業や新規事業は？ 

        ＊新型コロナウイルスワクチン接種の費用に係る助成について 

        今後自己負担が生じる場合には、現在行っているインフルエンザ予防接種と同様に 

天龍村単独事業として費用の補助をする考えはあるか？ 

        ＊松島ヘリポートの管理状況と施設の移転について 

        令和５年６月の豪雨により浸水と砂の堆積があったが、現在の管理状況は？ 

        懇談会で住民から移転要望も出たが消防署との協議の進展は？また移転等の考えは？ 

＊投票環境の改善に向けての取り組みについて 

 令和３年の９月議会において移動式期日前投票所（車）の導入について提案し、その際の回答では 

移動式投票車や送迎バス、共通投票所制度等について協議中との事だった。また村長選や議会選挙に

広報の発行が出来るよう条例の整備も検討したいとの事だったが、現状の取り組み状況は？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村松克一議員 ＊村の福祉政策について 

         指定管理者である天龍村社会福祉協議会に全てを委託し、資金を渡したらどうか？ 

        ＊廃校の利用について 

        どんぐり向方学園との指定管理契約について考え方は？ 

        ＊少人数の小さな村の行政について 

        小人数を活かしたフットワークと、縦横の繋がりについての考えを伺う。 

        ＊食の安全について 

        得体のわからない物を特に子供に与える風潮について考えを伺う。 

＊限界集落の展望、農地、林地荒廃について 

 農村計画の長期計画１００年後位までの哲学的計画について伺う。                    

「議員のなり手不足についての意見交換会」 

 天龍村議会では、来年挙行される天龍村議会議員選挙に向けて、議会に興味や 

関心をお持ちの村民の皆さんとの意見交換会を開催します。 

議会の事、選挙のこと、気になる事をざっくばらんにお話ししませんか？ 

皆さまのご参加をお待ちしております。  
 

    日 時  令和６年２月１０日（土） １４：００から 

    場 所  老人福祉センター 大集会室 

   ＊詳しくは議会事務局または各議員にお問い合わせ下さい＊ 

 

熊谷美沙子議員 ＊各課・係等における業務フローの可視化について 

         懇談会等において窓口対応などへのご意見が出されている。毎年のように組織替え

や異動があり、職員の負担も大きいのではないかと感じているが、引継ぎ時に誰が

見ても分かりやすい業務フロー図を作り、各課・係で共有するべきではないか？ 

         ＊集落支援員設置事業について 

         集落支援員が作業員と同じ活動をしているのでは？ 各地区で善意の活動してくだ 

さっている方を対象に兼業の集落支援員制度を活用する計画はないか？ 
 

 

＊ふるさと寄附金事業について 

 インターネット等での PR やサイトやチラシは担当課・係が作成しているのか？通常のお礼状のほか、

寄附金を活用した事業報告を送るなど、リピーターになって貰える方法も取り入れて欲しい。 

＊天龍小中学校の併設校開校に向けて 

 ４月の併設校開校に向けての課題と今後のスケジュールは？今の年長さんは小学校入学と同時に 

 中学生とも一緒の生活が始まるが、顔を合わせる機会を多く作っているか？ 

兼宗真議員  ＊学校行事への地域住民の参加について 

         天龍小中学校併設後の学校行事への一般村民の参加はどうなるのか？また家庭数の

減少で PTA 親子作業を縮小せざるを得ないと聞いてるが、地域の方を募る考えは？ 

        ＊天龍中学校跡地の今後の利用について 

        役目を終えた後の中学校の再利用はどのように決めるのか？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天龍村議会 活動報告 

12/16（土）国道１５１号粒良脇トンネル開通！ 

工事が進められていた下條村の粒良脇トンネルが開通し、

永嶺村長と共に後藤議長が開通式に出席しました。村民の皆

さまも通勤や通院、買物などで日常的に通る国道が安心安全

に整備されるのはとても嬉しいですね！  

 

開通式の様子 

  

 

 

 

 

写真は 

信濃毎日新聞社 

  

☆編集後記☆ 

 令和６年元旦に能登半島を震源とする大地震が発生し、各地で甚大な被害が出てしまいました。 

天龍村に居ましても大きな揺れに恐怖を感じました。村民の皆さまは大丈夫でしたでしょうか・・・ 

このお便りを書いている現在も救助活動が続いており、刻一刻と報じられる被害の大きさに言葉を失うば

かりです。 

亡くなられた方々に哀悼の意を表しますとともに、被災された方々へ心よりお見舞いを申し上げます。 

一日も早い復旧復興と、被災された皆さまが少しでも早く安心して生活が出来ますよう祈っております。 

 

 地震や豪雨などの災害が年々多く、そして被害も大きくなっているように思います。 

日頃から防災について考えることが大切と分かっていても、いざという時に冷静に行動が出来るのかと少

し不安になりました。 

新しい１年の始まりです。村民の皆様にとって佳き年になりますよう、心よりご祈念申し上げます。 

議会だより編集委員長（総務社会委員長）熊谷美沙子 

長野県町村議会議長会 自治功労者表彰 
 １２月定例会の初日に、後藤議長より長野県町村議会議長会の自治功労者表彰状が伝達されました。 

今後も天龍村と村民の皆さまのために頑張って参ります！ 

  在職１８年特別表彰  板倉幸正議員  

在籍１０年功労賞  村松小司郎議員 大平正長議員 村松克一議員 熊谷美沙子議員 

♪トピックス♪ 

 

 

令和７年５月頃から交付が

始まる「南信州ナンバー」の 

図柄が決まりましたね！ 

大河内出身の遠山さんのデザ

インでタイトルは 

「美しい大地」だそうです。 

素敵なナンバープレートが車

につけられる日を楽しみにし

ています♪ 


